
 
２ ２ 議 委 第 ７ ０ 号 
平成２２年１１月５日 

 
南会津町議会議長  渡部康吉 様 

 
文教厚生委員長 渡 部  優 

 

所 管 事 務 調 査 報 告 書 
所管事務調査について、調査した結果とその内容を下記のとおり報告いたします。 

 
記 

 
１．調 査 日  平成２２年１０月７日（木）午後３時３０分から午後６時 
 
２．目    的  （１）南郷第１小学校の運営状況についての調査 
        （２）南郷第２小学校の運営状況についての調査 

（３）教育行政全般に係る懇談会 
 

３．調査日程  （１）南郷第１小学校         １５：３０～１６：４０ 
        （２）南郷第２小学校         １７：００～１８：００ 
        （３）教育委員との懇談会       １８：３０～１９：３０ 
 
４．参 加 者  委 員 
         渡部 優・菅家幸弘・山内 政・星 光久・高野精一・湯田 哲・ 

五十嵐 司 
         事務局（湯田昌伸） 
  

※ 尚、今回の事務調査は教育委員の学校訪問と共同で行った。教育委員の出席者は委

員５名と学校教育課長、生涯学習課長、南郷分室長が出席した。 
 
５．調査結果内容 
 （１）南郷第１小学校（対応者：鈴木義男学校長） 
     ア）第２小との統合において反対はない。統合に先立ち、統合前に支障をきた

さにように加配配置をお願いしたい。 



     イ）２３年度は変則複式学級が発生する。（通常は１・２年、３・４年、５・６

年の複式であるが、２・３年の複式が発生するー問題：同じ時間帯で教科

が違うものになってしまう） 
     ウ）第２小にはランチルームがある。統合後にも設置があれば大変良い。 
     エ）統合に向けた検討委員会が２０名で設置され部会も設け検討されている。 
     オ）栄養士職員の配置が求められる。（教育長より県に要求しているが、町単独

でも予算要求をしていきたい旨説明あり） 
     カ）特別支援学級においては、町単独で支援員を就けてもらい大変良かった。

今後も引き続きお願いしたい。 
     キ）学力が平均４以上で大変良い状況だ。 
     ク）職員研修を月１回実施している。 
 
（２）南郷第２小学校（対応者：尾形慎一郎学校長） 

     ア）別紙資料により学校要覧を説明。 
     イ）「話す・聞く」の向上学習を実施している。 
     ウ）学校統合ではやむなしといったＰＴＡアンケート結果であった。 
     エ）西部地区の子どもたちは大変素直過ぎて大人になったとき心配だ。異年齢

交流や異学校交流の必要性を感じている。 
 
 （３）教育委員との懇談会 
     学校統合や今後の教育行政について忌憚のない意見交換を行った。 
 
６．所感 
    統合を迎えるに当たってのソフト環境整備は充分にされているようだ。心配なく 
   迎えられるものと感じた。ただ、栄養士の確保や特別支援学級への職員や支援員の 

配置への町支援は今後も引き続き必要だ。 
  教育委員との懇談会では、教育全般にわたる問題点や課題を共有するためにも、

今後も懇談会等を開催していく必要があるものと考える。 
 
                                 以上 

 


